

Fuente: El Día

Fecha: 20 de febrero de 2012

Título: Buscan abrir bancos de leche materna en diferentes barrios

Link: <http://www.eldia.com.ar/edis/20120220/buscan-abrir-bancos-leche-materna-diferentes-barrios-laciudad33.htm>

## **Buscan abrir bancos de leche materna en diferentes barrios**

**Es una iniciativa que impulsan pediatras y nutricionistas platenses. Piden un freezer para crear un centro en Tolosa**

Desde el Banco de Leche Humana Pasteurizada de La Plata se impulsa la donación de leche materna en los distintos centros de salud de la Ciudad. Gabriela Santoro, técnica en nutrición e impulsora de la iniciativa, sostuvo que el primer centro de lactancia piloto podría funcionar en el centro de salud de Tolosa ubicado en 529 entre 3 y 4, pero señaló que antes es necesario conseguir un freezer.

Según explicó la profesional, la leche materna cuida el sistema inmunológico del bebé, aporta nutrientes, proteínas, calorías, previene las infecciones significativas y reduce la mortalidad neonatal, por eso la importancia de conseguir nuevos lugares de recolección. "Si alguien nos dona un freezer en poco tiempo podríamos comenzar la recolección en la salita de Tolosa para luego pasteurizar la leche en el Hospital San Martín. El proyecto también se podría extender a otros barrios", aseguró.

El primer banco de leche humana pasteurizada creado en la Argentina funciona en el hospital San Martín desde el año 2007 y su responsable es el doctor Gustavo Sager, pediatra y defensor a ultranza de la lactancia.

La leche materna tiene proteínas humanas específicas de especie que no producen rechazo ni alergias y un balance óptimo de componentes nutricionales con la mejor bio-disponibilidad nutricional. Sus células vivas hacen que el niño reciba un transplante del sistema inmunológico maduro de su madre o de una donante que aportan las defensas necesarias para evitar infecciones. Su calidad es muy superior a la de cualquiera de sus sucedáneos comerciales.

### **PREMATUROS**

En ese contexto, la nutricionista indicó que se necesitan madres donantes y que los centros de salud podrían convertirse en lugares de fácil acceso para quienes quisieran hacerlo. "Hay muchos bebitos prematuros o que tienen problemas inmunológicos y no pueden tomar leche de fórmula, para ellos es fundamental alimentarse con leche materna", afirmó Santoro.

La profesional informó que en la actualidad en el Hospital San Martín hay unos 33 bebés prematuros que realizaran varias tomas diarias de leche y que desde el Banco de Leche se abastece a los más necesitados. "Si tuviéramos varios lugares de recolección incluso podríamos

proveer a otros hospitales, algo que ahora no podemos hacer", aseguró la técnico en nutrición que incluso recibe donaciones en su domicilio.

Santoro expresó que en otros lugares los bancos de leche cuentan con mayor adhesión, por ejemplo en Uruguay donde hay dos helicópteros que recolectan leche para tres bancos.

Por su parte el pediatra Leopoldo Coarasa fue uno de los que apoyó la iniciativa platense y aseguró que cuando los recién nacidos de riesgo no pueden alimentarse con leche de la propia madre, hacerlo con la de una donante le hará disminuir los riesgos de vida: "considero que Argentina necesita muchos Bancos de Leche Humana Pasteurizada y tenemos actualmente muy pocos. Brasil tiene más de 200, recuerdo que estando en Brasil, cerca del límite con Misiones, vi como promocionaban en televisión la donación de leche humana".

Se apuntó que sólo pueden ser donantes madres sanas cuyos bebés tengan hasta 6 meses, que no estén medicadas ni tomen alcohol o fumen. Además deberán presentar los análisis que se le realizaron durante el embarazo y los exámenes cerológicos negativos.

## **PROYECTO**

Gabriela Santoro señaló que desde el año pasado hay en la Legislatura bonaerense un proyecto para promover en los establecimientos asistenciales de la Provincia Bancos de Leche Materna humana y lugares de recolección. Los centros privados, también podrían disponer de su creación.

Según el proyecto, la autoridad de aplicación sería el ministerio de Salud de La Provincia de Buenos Aires, quien sería responsable del diseño e implementación de un Plan Integral de Promoción y Protección de la lactancia materna y de instrumentar las medidas e infraestructura necesaria para la aplicación de esa Ley, de modo de facilitar el amamantamiento y la extracción de leche.